

Résultats du sondage de la SCR : ICORA



Comme les lecteurs le savent probablement déjà, l'Initiative canadienne pour des résultats en soins rhumatologiques (ICORA) est une division subventionnaire unique de la SCR dont la mission est d'agir à titre de catalyseur afin d'améliorer les soins dispensés aux Canadiens atteints de maladies rhumatismales.

Le programme de bourses de l'ICORA appuie des projets durables liés aux maladies rhumatismales qui contribuent à promouvoir l'un de ses trois thèmes suivants : (1) sensibilisation/défense des intérêts/enseignement (y compris économie de la santé/durabilité des soins de santé/amélioration de la qualité), (2) accès rapide pour les patients souffrant de maladies rhumatismales, et (3) équipes de soins multidisciplinaires.

Dans ce numéro du *JSCR*, la SCR a interrogé ses membres sur l'ICORA. Bien que la plupart des répondants (environ 80 %) connaissaient ce programme, certains ignoraient son existence. Dans le cas des répondants n'ayant jamais soumis de demande de bourse de l'ICORA, lorsqu'on leur a demandé d'expliquer pourquoi, la plupart ont répondu qu'il ne faisaient pas de recherches ou que les catégories de bourses de l'ICORA n'englobaient pas leur domaine d'intérêt particulier.

Toutefois, 85 % des répondants étaient d'avis que la SCR pourrait mieux informer ses membres quant à l'utilisation des recherches financées par l'ICORA. Les moyens suggérés pour permettre à la SCR de transmettre l'information à ses membres comprenaient l'ajout de résumés des travaux financés par l'ICORA dans le *JSCR*, dans le bulletin de nouvelles de la SCR et son site Web de l'organisme (<https://rheum.ca/research/ciora/>), ainsi qu'une présentation lors de l'Assemblée scientifique annuelle de la SCR.

Effectivement, le plus récent numéro du *JSCR* comprend un article sur le Dr Zahi Touma, récipiendaire du Prix de l'investigateur clinicien de la SCR-ICORA-Société de l'arthrite 2018, dans lequel il explique comment le prix remporté lui permettra de poursuivre ses recherches sur les déficits cognitifs chez les patients atteints de LÉD (voir la page 7). Récemment, dans son numéro publié à l'été 2018, le *JSCR* a également présenté un article sur la Dr^e Bindee Kuriya et sur ses travaux sur le risque d'automutilation chez les patients atteints de polyarthrite rhumatoïde (PR) et de spondylarthrite ankylosante (SA). (http://www.craj.ca/archives/2018/English/Summer/News_ciora.php).

La SCR a également demandé à ses membres s'il existait d'autres activités liées à la recherche auxquelles la SCR devrait s'intéresser. Ses membres ont suggéré notamment de se concentrer sur les activités d'amélioration de la qualité (AQ), les soins axés sur les patients, les modèles de soins, les sujets non financés par l'IRSC, les initiatives communautaires, l'enseignement en rhumatologie, la prise en charge non pharmacologique des maladies, la commandite qu'une biobanque nationale, les maladies du tissu conjonctif (p. ex. le lupus), l'imagerie et l'échographie (pour l'évaluation des maladies rhumatismales) et le cannabis à usage médical.

Bien qu'un grand nombre de membres aient fait part de leur soutien et de leur appréciation de l'ICORA, certains membres ont exprimé leur frustration, citant notamment le caractère très compétitif des bourses de l'ICORA, la difficulté à faire correspondre les propositions aux trois sujets principaux ainsi que le manque d'intérêt à l'égard de la recherche axée sur la découverte. Bien qu'il y ait place à l'amélioration, d'autres membres ont souligné que l'ICORA a comblé une lacune importante dans le domaine de la recherche sur l'arthrite et qu'un grand nombre de projets financés par l'ICORA ont atteint leur objectif ou permis aux chercheurs d'amorcer leurs travaux et d'obtenir un financement d'autres organismes.

ICORA : Appel de candidatures pour l'octroi de bourses

L'ICORA lance un autre concours de bourse en 2019!

Ouverture du système de demande de bourse de l'ICORA en ligne le 28 janvier 2019.

Date limite pour soumettre une lettre d'intention : le 25 février 2019.

Date limite pour soumettre une demande de bourse à l'ICORA en ligne : minuit le 1^{er} avril 2019.

Pour plus de détails, veuillez consulter le site Web : rheum.ca/fr/recherche/icora/

Pour toute question, veuillez communiquer avec Virginia Hopkins à l'adresse virginia@rheum.ca.